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Le magazine du Comité des retraités Macif

P
Après l’Assemblée Générale et la mise en place des activités 
de printemps qui ont demandé aux élus du temps et de la 
disponibilité, j’ai estimé que nous pouvions souffler un peu, et 
donné quartier libre aux administrateurs.

Les amateurs de sports télévisés vont se régaler du spectacle 
de 22 garçons en culotte courte pratiquant le jeu dit ‘‘de balle 
au pied’’, mais comme on ne donne à tous ces gaillards qu’un 
seul ballon, leur tâche, qui consiste à propulser le dit objet dans 
une cage appelée ‘‘but’’ se révèle extrêmement difficile.
 
De  surcroît on les oblige à se séparer en 2 groupes, et pendant 
que l’un tente d’atteindre l’objectif qui lui a été assigné, l’autre 
s’ingénie, on se demande bien pourquoi, à l’en empêcher.   

Ils pourront s’interroger sur les raisons qui poussent ces modernes 
chevaliers à enfourcher des destriers métalliques que les initiés 
appellent ‘‘bicyclettes’’ et les poètes ‘‘petite reine’’, pour escalader 
aux prix d’efforts surhumains des cols de montagne, alors qu’il 
serait si facile de faire la même chose en voiture tout en admirant 
les cimes enneigées.

Les plus sages seront sans doute ceux qui, sans se poser de 
questions, iront s’allonger sur une chaise longue sous le cerisier du 
jardin, en dégustant un cocktail bien rafraîchissant.  

Mais restons sérieux.

Si le Comité fait une pause en cette période estivale, il n’entre pas en 
somnolence et encore moins en léthargie ; il continue à assurer les affaires 

courantes et à préparer les activités de rentrée, et aussi à accueillir ceux 
qui vont nous rejoindre dans les prochaines semaines.

En attendant de nous retrouver pour le prochain Passerelle info de novembre, 
je vous souhaite à toutes et à tous, au nom du Comité, de très agréables 

vacances. 
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p Jacky Pohin

p Jacques Rocca

L’Assemblée Générale 
du 4 avril 2014
Après une année passée à la tête de notre Comité, et rompu à l’exercice 
puisqu’il a à plusieurs reprises présenté le bilan financier, c’est en 
toute sérénité que le Président, Jean Nicoullaud, a ouvert et conduit 
l’Assemblée Générale.

Il a commencé par remercier ceux et celles qui se sont impliqués dans 
l’organisation de cette manifestation, et en particulier les membres 
du Conseil d’Administration qui se sont chargés de l’accueil et de 
l’hébergement. Il s’est félicité du nombre croissant d’adhérents, 
rappelant que le 500ème avait été fêté il y a 2 ans déjà, et prévoyant, si le 
rythme se maintient, d’enregistrer le 600ème avant la fin de l’année 2014.

On ne peut que se réjouir de l’attraction du Comité auprès des anciens 
salariés, mais le Président a souligné que ce développement ne va pas 
sans soulever des questions, tant au niveau de la gestion au quotidien 
que de l’organisation des futures Assemblées Générales.

Après avoir remercié la Direction de la Macif pour l’aide qu’elle apporte 
à ses aînés et Macif Centre-Ouest Atlantique pour la réalisation de 
Passerelle info, le Président a dévoilé le déroulement de l’Assemblée et 
donné la parole aux différents intervenants. Jacques Rocca a procédé 
à la lecture du rapport moral d’activité.

p Jean Nicoullaud



q Serge Bonnet q Michel Baudry q Paul Samoyau q Alain Lesueur
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Puis ce fut le tour de Jacky Pohin de présenter 
le rapport financier en rappelant que le montant 
élevé des dépenses en 2013 est dû en partie à 
la célébration du 30ème anniversaire du Comité. 
L’exercice s’est achevé sur un déficit de 3 350 € ; 
néanmoins, le solde de trésorerie étant supérieur à  
21 000 €, le Comité conserve une marge de 
manœuvre satisfaisante.
 
Ensuite se sont succédé à la tribune les 
représentants des commissions : 

 l Serge Bonnet pour les voyages du Comité et 
de l’Inter-Comités qui ont permis à nos retraités 
de connaître la Turquie, la bolivie et le Pérou, 

 l Michel Baudry et Emile Cohen pour les 
randonnées dans le Lot et la Haute-Vienne, 

 l et Paul Samoyau pour la commission sociale 
qui a proposé une conférence sur le bon usage 
des médicaments. 

Le dernier intervenant fut Alain Lesueur qui a 
évoqué les activités proposées par les sections 
régionales : Loir-Bretagne, Nord-Pas de Calais, 
Centre-Europe, Provence-Mediterranée.

Le Président a ensuite appelé les adhérents à 
participer au vote, sachant que 5 administrateurs 
sortants étaient arrivés au terme de leur mandat: 
Michel Baudry, Jean-Pierre Bigosinski, Jacky 
Pohin, Serge Bonnet et Claude Nourrigeon. Tous 
les 5 ont manifesté le désir de se représenter, et 

nous avons enregistré également la candidature 
de Martine Pelletier, jeune retraitée, qui n’a pas 
hésité à vouloir se lancer dans l’aventure. Tous ont 
été élus ou réélus, et le Président s’est réjoui de 
l’arrivée de Martine qui ne permettra pas cependant 
de rétablir la parité, car pour 20 administrateurs on 
ne compte que 4 femmes... 

Comme chaque année, nous avons pu écouter 
avec beaucoup d’attention les représentants de 
la MPPM, Michel Halgan et Anne Faucher nous 
exposer la situation actuelle de notre Mutuelle 
complémentaire, soulignant en particulier le nombre 
croissant de retraités, qui représentent désormais  
12 % des adhérents.

Enfin sont venus à la tribune Madame Marie-Anne 
Ternaux responsable du service Entraide du groupe 
Macif, et Monsieur Benoit Serre, représentant la 
Direction Générale.

Avant de lever la séance, le Président a remercié 
tous ceux et toutes celles qui y ont participé, leur a 
donné rendez-vous le 2 avril 2015 pour la prochaine 
Assemblée Générale, et les a invités d’abord au 
cocktail et ensuite au repas, qui fut comme chaque 
année un déjeuner dansant animé par l’orchestre 
Metronome. 
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Nos invités

Benoit Serre
Directeur des 
Ressources 
Humaines
Successeur de Claude Fiot à la Direction des 
Ressources Humaines,  Benoit Serre est venu 
à notre Assemblée en tant que représentant de 
la Direction Générale, présenter aux retraités 
présents, toujours intéressés par celle qui fut 
pour nombre d’entre eux leur unique employeur, 
l’évolution récente de la Macif et ses objectifs à 
court et moyen terme.

Soulignant d’emblée avec modestie que nous 
la connaissions mieux que lui et qu’il avait plus 
à apprendre de nous que l’inverse, il a rappelé 
qu’elle n’oubliait pas ses anciens et s’est réjoui du 
dynamisme de notre association, estimant normal 
qu’en retour notre Comité obtienne le soutien de 
l’Entreprise.    

Concernant la situation actuelle de la Macif, et 
plutôt que de faire défiler des tableaux de chiffres, 
Benoit Serre a simplement indiqué que le nombre 
de sociétaires était actuellement de 4,9 millions, 
dont la gestion était assurée par près de 10 000 
salariés.

Sur le groupe lui-même, il a précisé que ce dernier 
était actuellement en période de transformation, 
par la mise en œuvre du Plan à Moyen Terme, 
avec l’ouverture de 21 chantiers jusqu’en 2015, 
visant essentiellement à harmoniser les pratiques, 
à retenir les plus adaptées, et à les mutualiser afin 
de gagner en productivité et en réactivité, l’objectif 
étant de fidéliser les sociétaires en construisant le 
Groupe de demain.

Nul doute que ce discours aura retenu 
l’attention des membres présents, conscients 
de l’importance de la pérennité de l’entreprise, 
et sensibles à l’intérêt et au soutien qu’elle 
porte à notre Comité. 
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Pour la première fois invitée à s’exprimer devant 
l’Assemblée Générale du Comité des retraités 
de la Macif, Marie-Anne Ternaux, responsable du 
service Entraide est venue présenter les actions 
menées par son équipe auprès des salariés du 
groupe Macif, qu’ils soient ou non en activité ainsi 
que les Délégués.

On pense généralement qu’elle-même et ses 
six collaborateurs ont pour unique mission de 
s’adresser aux personnes qui travaillent et qui 
connaissent des difficultés, ce qui est inexact, et 
il est important de rappeler que les retraités sont 
en droit de bénéficier du soutien de son équipe, ce 
que beaucoup d’entre eux semblent ignorer.

Ce service qui existe depuis janvier 1999 est 
susceptible d’intervenir dans les domaines 
économique et professionnel, mais peut agir 
aussi dans le cadre de problèmes familiaux, 
administratifs ou de santé. C’est une écoute et un 
accompagnement personnalisé en cas de coup 
dur pour tous incidents et accidents de vie. 

Sa mission est d’écouter, de conseiller, d’orienter, 
de proposer des formations ou des aides 
personnalisées et individuelles; ses interlocuteurs 
sont en interne toutes les entités du Groupe et 
leurs services, ainsi que les instances sociales, 
mais il peut aussi s’adresser en externe à toutes 
sortes d’Administrations, d’organismes sociaux, 
avocats, huissiers, médecins…

Pour tous renseignements complémentaires 
prenez contact :
Service entraide du groupe Macif
51 rue Deleuvre 69004 Lyon
tél. 04.72.76.79.10 
Mob. 06 82 59 86 11      
Fax. 04.37.24.70.84

Marie-Anne ternaux
Le service entraide 
du groupe Macif
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A table et sur la piste !
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Le Conseil d’Administration 
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Président d’honneur : Jack René (5)

BuReAu
Président : Jean Nicoullaud (19)
Vice-présidents : Michèle Varenne (9), Jacques Rocca (13)
Trésorier : Jacky Pohin (15)
Secrétaire : Marie-Françoise Soulet (11)

CoMMiSSioNS et ACtivitéS
Voyages Comité Macif : Michel Chaignon (10), Claude Nourrigeon (8), Rémy Guillon (7)
Voyages Inter-Comités : Paul Samoyau (18), Serge Bonnet (4), Joël Châtaigner (20), Martine Pelletier (17), 
Rémy Guillon (7)
Sociale Inter-Comités : Paul Samoyau (18), Jean-Pierre Bigosinski (6), Joël Giraud (14)
Randonnées Inter-Comités : Michel Baudry (16), Joël Châtaigner (20), Joël Giraud (14)
Communication-Blog : Serge Bonnet (4), Rémy Guillon (7), Martine Pelletier (17), Jacky Giraud (21)
Représentants MPPM : Yvette Parent (12), Martine Pelletier (17)
Activités niortaises (Belote, pétanque, loto bowling, galette des rois, repas de fin d’année) : Michèle Varenne (9), 
Yvette Parent (12), Michel Legeron (2)

ACtivitéS RéGioNALeS
Loir-Bretagne : Michel Cabanne (correspondant non élu)

Provence-Méditerranée : Jacques Rocca (13)
Centre : Alain Lesueur (1)
Centre-Europe : Marc Touati (correspondant non élu)

Nord-Pas-de Calais : Romain Bombana (3)
Sud-Ouest-Pyrénées : Hervé Michaud (correspondant non élu)

L’Inter-Comités 
est constitué des 

représentants  
des Comités de la Macif, 

Camif, de la Maaf,  
et de la Maif.
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Magazine du Comité des retraités Macif. Directeur de la publication : Jean Nicoullaud. 
Responsable de la rédaction : Serge Bonnet. Comité de rédaction : Etienne Blanchard,  
Rémy Guillon, Martine Pelletier, Guillaume Tourraud.

Impression à la reprographie Macif sur papier issu de forêts gérées durablement.
Conception et réalisation : Communication Macif Centre-Ouest Atlantique.

Jean-Paul Ambs
Wingersheim (67) 

Marc Balengheim
Wasquehal (59)

Anne-Marie Barrat
Bignoux (86)

Patricia Bazireau
Vallans (79)

Arlette Boidin
Calais (62)

Marie-Josèphe 
Bouffard
Longjumeau (91)

Annie Dade
Orléans (45) 

Jehanne Desvaux
Paris (75)

Jacky Favreau
Niort (79) 

Francine Fenollar
Marsangy (89) 

Dominique Gatineau
Mulhouse (68)

Joëlle Gatineau
Mulhouse (68)

Arlette Gouband 
Aiffres (79)

Brigitte Lienhardt
Drusenheim (67)

Maryse Messebel
Thorigny-sur-Marne (77)

entre nous
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Rappel ! Adresse du blog du Comité : http://crm.macif.fr ; allez le visiter.

Nous avons enregistré 52 nouvelles adhésions depuis le 1er janvier 2014, dont 
20 depuis la parution du Passerelle info n°19.

René Ritter
Burnhaupt-le-Bas (68)

Martine Royer
Niort (79)

Daniel Schmitt
Strasbourg (67)

Evelyne Simon
Troyes (10) 

Daniel Soing
Moulin (03) 

Retraitée depuis 2013, Martine a mis à profit la première occasion qui 
lui était donnée d'intégrer le Conseil d'Administration en présentant sa 
candidature, avec succès, à l'Assemblée Générale du 4 avril. 

Entrée à la Macif en 1971 comme sténo-dactylo, elle a poursuivi sa 
carrière en gravissant différents échelons techniques jusqu'à se voir 
confier la gestion de dossiers complexes, notamment en IRD.

Ce qu’on retiendra également, c’est son engagement de longue 
date dans le syndicalisme et le milieu associatif, notamment 
comme membre d’un conseil de parents d’élèves, élue municipale, 
et présidente pendant 20 ans d’une association de consommateurs. 

Il n’y a donc rien de surprenant à  la retrouver au sein de notre Conseil, où elle saura faire valoir ses 
compétences dans le domaine des voyages, et participer activement à la rédaction de notre bulletin 
de liaison.

Martine, Passerelle info te souhaite à la fois la bienvenue et un très long séjour au sein du Conseil 
d’Admnistration.

Rappel

Bienvenue à
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Martine Pelletier
nouvelle administratrice


